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Jahreshauptversammlung der gesellschaft YaQu pacha e.v.  
für das Jahr 2022

Protokoll: Nr. 33
Datum: 26.05.2023
Ort: Naturkundehaus im Tiergarten Nürnberg & online per ZOOM-Konferenz
Sitzungsbeginn: 18:36 Uhr
Sitzungsende: 20:24 Uhr

Anwesende:  Tim Hüttner, Ralph Simon, Inia von Fersen, Christoph Prox, Beate Prox, Sebastian Schnock,  
Dirk Hambloch, Jürgen Schilfarth, Silvie von Fersen, Sebastian Buhl, Dag Encke, Ute Leithner,  
Martina Hofer, Andreas Haller, Richard Urban, Lorenzo von Fersen, Sandra Honigs, Henning 
Plückebaum, Stefan Wiessmeyer, Oliver Hampe, Frederico Sucnnza* (NM), Paulo Ott (NM),  
Yurasi Briceño* (NM), Lorenzo Rojas-Bracho* (NM), Sandra Dollhäupl, Bettina Hurgitsch,  
Laura Wiessmeyer, Sandra Isenberg, Larissa Oliveira (NM), Leonardo Pinheiro (NM),  
Eduardo R. Secchi* (NM)

 24 stimmberechtigte Mitglieder    *Online-Talk    NM: nicht Mitglied

Tagesordnung: 1) Eröffnung und Begrüßung
 2) Bericht über die Arbeit in Lateinamerika im Jahr 2022
 3) Bericht über die Arbeit in Deutschland im Jahr 2022
 4) Kassenbericht
 5) Revisionsbericht
 6) Aussprache
 7) Anträge und Anregungen
 8) Verschiedenes und Planung 2023/2024

1) eröffnung und Begrüssung

Zu Beginn begrüßte der 1. Vorsitzende Dr. Lorenzo von Fersen alle Anwesenden zur 33. Jahreshauptversammlung der 
Gesellschaft YAQU PACHA e.V. und erklärte, dass sie teilweise im Naturkundehaus, teilweise über ZOOM stattfindet. 
Er stellte fest, dass der Vorstand vollständig anwesend ist, die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde und 
beschlussfähig ist. Anschließend stellte er die Tagesordnung vor. Anträge zur Tagesordnung oder weitergehende Anträge 
wurden nicht gestellt.



2) Bericht üBer die arBeit in lateinamerika im Jahr 2022

Professor Eduardo R. Secchi wurde live per ZOOM aus Brasilien zugeschaltet und berichtete über seine 
Forschungsarbeit und die neuesten Ergebnisse seiner Projekte.

Dr. Lorenzo Rojas-Bracho wurde live per ZOOM zugeschaltet und berichtete über seine Forschungsarbeit und 
die neuesten Ergebnisse seines Vaquita-Projektes.

Dr. Federico Sucunza wurde live per ZOOM zugeschaltet und berichtete über seine Forschungsarbeit des 
Projektes »La Plata Delfin«.

Yurasi Briceño wurde live per ZOOM aus Venezuela zugeschaltet und berichtete über seine Forschungsarbeit 
über Manatis, Amazonas- und Sotalia-Delfinen.

Dr. Lorenzo von Fersen berichtete über die Projekte in Südamerika

-  One Plan Approach

- Lahille Großer Tümmler (Monitoring), Populationsschätzungen, Publikationen, KI-Lösungen)

- Studie über Persistente organische Schadstoffe (POP)

- Projekt »Capacity Building« (Aufbau von Kompetenzen)

- Projekt Rehabilitation La Plata Delfine

- Veröffentlichung und Finanzierung des LAJAM-Magazins, das zweimal pro Jahr erscheint

- Organisation und Finanzierung der Tagung SOLAMAC

- Organisation des Workshops »Human Dimensions for small Cetacean Convervation« in Nürnberg

- Bericht der Arbeitsgruppe »Grupo Ecologia Humana« mit Dr. Camilah Antunez

- Teilnahme am Workshop »Planning for Coexistence (Plan4Coex)«

- Erneuerung vom »Intership Program by YAQU PACHA and ECOMEGA-FURG

3) Bericht üBer die arBeit in deutschland im Jahr 2022

Sandra Honigs berichtete über die Projekte in Deutschland

- Infostand auf dem Artenschutztag im Zoo Düsseldorf und Duisburg

- Feier zum 30-jährigen Jubiläum im Zoo Duisburg und Aquazoo

- Besuch der BOOT in Düsseldorf und Treffen der Sponsoren

- Info- und Verkaufsstand auf dem Seekuhtag im Zoo Duisburg

- Infostände während der Artenschutztage im Zoo Krefeld, Zoo Duisburg, Aquazoo

Dr. Lorenzo von Fersen berichtete über die Arbeit in Deutschland

- Mitgliederanzahl: 243

- Ausarbeitung, Weiterentwicklung der Homepage in fünf Sprachen und neuer Spenden-Funktion

- Pflege der Social-Media-Plattformen Instagram und Facebook

- Veröffentlichung eines Kalenders

- Kooperation mit Don Roberto Kaffee (klimaneutral erzeugter Spezialitätenkaffee aus Costa Rica)



4) kassenBericht

Der Finanzbericht wurde vorgetragen.

5) revisionsBericht

Andreas Haller und Sebastian Buhl bestätigen, dass sie am 26.05.2023 die Kassenprüfung durchgeführt haben und nichts 
zu beanstanden ist

6) aussprache

Es wurde festgestellt, dass nicht alle anwesenden Personen sowohl im Naturkundehaus als auch im ZOOM-Meeting 
Mitglieder von YAQU PACHA sind. Nicht Mitglieder sind bei der Anwesenheitsliste mit einem (NM) gekennzeichnet. Es gab 
keine Fragen zum Kassenbericht und der Verwendung der Gelder. Anschließend wurde von Andreas Haller die Entlastung 
der Schatzmeisterin vorgeschlagen. Die Abstimmung findet im Naturkundehaus per Handmeldung und online per 
ZOOM-Abstimmungstool statt. Mit 23 Stimmen und 1 Enthaltung wurde die Schatzmeisterin entlastet.

Von Andreas Haller wurde anschließend die Entlastung des gesamten Vorstandes vorgeschlagen. Die Abstimmung 
findet m Naturkundehaus per Handmeldung und online per ZOOM-Abstimmungstool statt. Mit 20 Stimmen und 4 
Enthaltungen wurde der Vorstand entlastet.

7) anträge und anregungen

Es gab keine Anträge und Anregungen.

8) verschiedenes und planung 2023/2024

 -  Fortführung des Projektes »Lahille Großer Tümmler«,  
sowie der Projekte in Venezuela, Uruguay, Argentinien, Brasilien und Mexiko

 - Franciscana Allianz
 - Fertigstellung »Conservation Priorities« Dokument Großer Tümmler
 - Arbeitstreffen »Human Dimensions« – 2024 in Brasilien
 - Projekt »Human Dimensions«, Brasilien
 - Start der neuen Kampagne »YAQU PACHA for diversity«
 - Werben für den »One Plan Approach« der IUCN

Zum Abschluss bedankte sich der Vorstand noch einmal bei allen Helfer*innen im In- und Ausland. Ohne deren 
engagierten Einsatz hätten viele Projekte nicht durchgeführt werden können.

Bei Fragen können Sie sich jederzeit an den Vorstand wenden.

...........................................................................................................................................................................................................
Henning Plückebaum (Schriftführer)                                                                                                                                 Dr. Lorenzo von Fersen, Vorsitzender


